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FECHA: Julio 27 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Bancazo: mas de un millón” 

 “Contaminan 20% mas la región de Tula” 

 “UAEH ubica zonas de riesgo para los alumnos”  

 “Fuero de diputados ¡debe desaparecer!”  

 
 “SSP sólo es coadyuvante contra narco”  

 
“Comienza guerra por dirigencia del PRD” 

 
“Reporta Congreso local un periodo productivo” 

 “Sin plan, Obras Publicas para levantar los tuzos”  

 “Presentará Olvera informe en septiembre, ratifica Congreso”  

 
“Rápido y furioso armó a “El Chapo” 

 
“Ataca a mando de Juárez… ¡PF!” 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Deplora Hidalgo nos une que por derrota priista cesarán a funcionarios del IEEH: El 

representante ante el IEE de la coalición Hidalgo nos une, Ricardo Gómez Moreno, aseguró que no sería buen momento 
para que el consejero presidente del IEE Daniel Rolando Jiménez Rojo abandone su cargo y sería lamentable si saliera 

por consecuencia del mal resultado del PRI en la jornada electoral. ―Si fuera esa la intención del PRI y se diera el caso del 
castigar a Jiménez Rojo con su salida por una mala actuación del tricolor en la jornada electoral, sería lamentable. Lo 

anterior se deriva de los rumores que rondan en las instalaciones del IEE, a pesar que el consejero presidente ya hizo 

pública su intención de seguir al frente. El representante de extracción perredista agregó que sin valorar el actuar del IEE 
dentro de la jornada electoral municipal, no sería positivo que el consejero presidente saliera bajo cualquier circunstancia. 

―Yo creo que no sería prudente, por lo que sería conveniente que primero finiquitarán todos los medios de impugnación 
de los recursos y una vez resueltos sería bueno que tomara su decisión‖. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Sol de Hidalgo-Jiménez Rojo: “Me quedo al frente del IEE”: Ante las versiones de que deja el cargo de presidente 

del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo respondió: "No me voy. Me quedo con esta responsabilidad. Me resta 
más de un año al frente de la institución". En días recientes se ha rumorado que ocuparía otra responsabilidad. "Va a 

llegar el momento en que culmine mi gestión. No es ahora. En este momento toda, vía se atienden otras fases del 
proceso electoral para ayuntamientos". El periodo para el que fue electo concluye hasta el próximo año, el 28 de 

noviembre. En cuanto a sus planes a futuro, expuso que no es momento de pensar en ello. "Estamos todavía en otra 

etapa del proceso electoral. Lo importante para mí es cumplir con esta oportunidad que se nos dio". Antes que nada, 
añadió Jiménez Rojo, se tienen que atender los asuntos en trámite del propio instituto electoral. El Congreso del Estado 

lo eligió hace cinco años como presidente del IEE, luego de haber adquirido durante otro tanto lapso como secretario 
general. Insistió en que todavía le falta más de un año para terminar su actividad. Dijo sentirse satisfecho de su trabajo 

que, conjuntamente con los demás consejeros, re-presentantes de los partidos políticos y personal de la institución, se ha 

desarrollado a lo largo de casi cinco años. Actualmente están en trámite algunos procedimientos administrativos 
sancionadores que están por resolverse. El área de Capacitación Electoral y Cívica ya se prepara para participar 

activamente en los planteles educativos tan pronto se reinicie el ciclo escolar. En el año no electoral que sigue se 
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verificarán diversas actividades, afirmó Jiménez Rojo. (José Luis Rico, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Secretaría del PRD, acéfala por tres meses: dirigencia: Durante más de tres meses, la Secretaría General 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) permanecerá acéfala tras la expulsión de su titular, Aldo Molina Santos, 

quien atentó contra los principios perredistas, informó Marco Antonio Rico Mercado, vocero del PRD en Hidalgo.  
―Tendremos que asumir en el próximo consejo estatal del PRD este tema, pero pues estamos a casi tres meses de que se 

renueve la dirigencia, probablemente ya asuma el cargo el nuevo secretario general si así se da el proceso, mientras está 

acéfala la Secretaría General‖, indicó el perredista.  El también integrante del secretariado nacional del Sol Azteca señaló 
que a Molina Santos le fueron suspendidos sus derechos como militante perredista, ―lo que está ocurriendo es que el ex 

secretario general del PRD está acudiendo a las instancias federales que corresponden que es el tribunal federal, 
haciendo valer sus derechos, pero mientras tanto si está fuera del partido‖.  Ayer, junto con 10 alcaldes perredistas 

electos el 3 de julio pasado, la dirigencia del PRD acudió al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) para defender 

los triunfos ante tres magistrados, con la finalidad de mantener los resultados de las elecciones a presidentes 
municipales. Los 10 alcaldes electos del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo acudieron al organismo 

electoral a emitir argumentos para defender sus triunfos en las urnas, resultados que fueron impugnados por la dirigencia 
estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). La dirigencia perredista en Hidalgo junto con los virtuales 

triunfadores expusieron sus puntos de vista ante los jueces magistrados para defender las victorias del 3 de julio y los 
comicios no sean anulados, pues indican que las impugnaciones del PRI no tienen fundamento. ―Los documentos con los 

que el tricolor pretende echar abajo los resultados electorales no tienen fundamento‖, señaló el líder del PRD en Hidalgo, 

Pedro Porras Pérez. ―Es para que los magistrados escuchen de viva voz los argumentos de los presidentes municipales 
electos, porque no existe la fuerza suficiente en las impugnaciones del PRI para que sean anulados los resultados‖, 

argumentó el dirigente del PRD en Hidalgo.  El alegato de oídas, como se le denomina en términos legales, se llevó a 
cabo en las instalaciones del TEEH, donde tres jueces magistrados se comprometieron a ser imparciales en los resolutivos 

de las impugnaciones de Almoloya, Mineral del Chico y otros.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Hasta septiembre, consejeros eligen a dirigencia de AN: En menos de dos meses, el Partido Acción 
Nacional en Hidalgo elegirá a su nuevo líder que estará al frente de los trabajos en las elecciones presidenciales de 2012, 

informó la dirigencia estatal panista.  Al menos 56 consejeros elegirán, el próximo 11 de septiembre, al dirigente estatal 
de Acción Nacional. Los integrantes del Comité Directivo Estatal del blanquiazul en Hidalgo aprobaron por unanimidad la 

convocatoria y sus bases para la elección de Presidente y miembros del Comité Directivo Estatal durante el periodo 2011-

2014.  El secretario general y quien está al frente del PAN en la entidad, Raimundo Ordóñez Meneses, dijo que los 
integrantes del Comité determinaron que la convocatoria se haga pública a partir de ayer para cumplir con los 45 días de 

procedimiento y realizar la elección el domingo 11 de septiembre. El panista explicó que la noche de este lunes, los 
integrantes del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en el estado, aprobaron por unanimidad la 

convocatoria.  ―Entre los requisitos que se piden al nuevo dirigente estatal es contar con una militancia de activo de tres 

años, no haber sido sancionado por la Comisión de Orden del Consejo Nacional y/o por la Comisión de Orden del Consejo 
Estatal, en el caso de ser o haber sido funcionario y/o servidor público, estar al corriente de las cuotas especificas del 

cargo‖, refirió Ordóñez Meneses. Además, los aspirantes a dirigir a Acción Nacional deberán contar con el respaldo de 
cinco Consejeros Estatales para poder inscribirse. Además se informó que el periodo de registro para los candidatos se 

considerará abierto a partir de la publicación de la convocatoria y se cerrará el 27 de agosto. De acuerdo con el actual 

líder panista, en la sesión del 11 de Septiembre participarán 56 Consejeros Estatales quienes a través de su voto y de 
manera democrática podrán elegir al nuevo Dirigente Estatal y a los integrantes del Comité. El pasado 30 de junio, la 

dirigencia estatal del PAN hizo oficial la salida de su presidente en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, quien renunció al 
blanquiazul para buscar una curul en el Congreso de la Unión en las elecciones de 2012.  Claves-Aspirantes • Hasta el 

momento Juan Carlos Robles, ex dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, y Raimundo Ordóñez 
Meneses, actual secretario general panista, son los aspirantes. • De acuerdo con Robles Acosta, analiza buscar la 

dirigencia estatal de Acción Nacional y esperará la convocatoria que saldrá esta semana para que los aspirantes a liderar 

al PAN cumplan los requisitos y se inscriban. • Raimundo Ordóñez también mostró su interés por liderar a su partido en 
la siguiente administración. ―Yo no me descartaría para dirigir al PAN en Hidalgo‖, señaló. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-La derrota electoral del PRI, responsabilidad compartida: Las derrotas del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo, durante el proceso electoral de renovación de   ayuntamientos, no son responsabilidad de 
la dirigencia estatal, sino de todos los priistas, afirmó el dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 

Onésimo Serrano. Consideró que los resultados negativos y positivos  corresponden directamente a los sectores, 
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organizaciones, militantes y dirigentes, por tanto no hay una culpa personalizada, sino de todos los que conforman el 

instituto político. Serrano González advirtió que ahora la dirigencia y militancia priista debe revisar a fondo en cada 

municipio, para determinar los factores que influyeron en los resultados. ―Es momento de redireccionar el trabajo del 
partido, hacer un llamado a la unidad para mantener la fortaleza que caracteriza al PRI en Hidalgo‖. Indicó que no es 

tiempo para lanzar culpas, sino de participar de forma coordinada, ya que en los próximos meses habrá un nuevo 
proceso electoral federal. Manifestó que los cenecistas mantienen una disciplina y lealtad hacia el Revolucionario 

Institucional, por lo cual apoyan cada una de sus acciones y programas. En otro tema dio a conocer que en noviembre 

será cuando presente su informe de las actividades realizadas en el último año en la CNC por todo el territorio 
hidalguense. Recordó que le falta un año aproximadamente para concluir su gestión al frente de la organización 

campesina, pero adelantó que está presente la posibilidad de ampliar su periodo de actividades. El dirigente de la CNC 
expuso que al frente de este organismo se van cumpliendo las metas y proyectos, y que el trabajo organizado con los 

cenecistas se refleja en los resultados. El líder campesino declaró que en la CNC tienen un organismo con avances, 
acciones y programas definidos, que representa y apoya a los labriegos de la entidad. Que esta organización tiene una 

capacidad de gestión de forma permanente en cada una de las dependencias del gobierno federal, estatal y municipal, 

para atender y responder a las demandas de la población. A escala estatal mantiene una representación política, ya que 
cuenta con cuadros en los 84 municipios de Hidalgo, capacidad de dirigencia en los comités y una firmeza en sus 

peticiones y gestiones. De la misma forma posee una sensibilidad social con los productores, para seguir generando las 
cadenas de este sector, que son fundamentales para la distribución de sus productos. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Consiente PAN convocatoria para renovar liderazgo estatal: Los 33 integrantes del Comité Directivo 

Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) aprobaron la convocatoria para la elección de presidente y secretario general de 
la dirigencia albiazul en Hidalgo 2011-2014, con ello queda establecido que el próximo 11 de septiembre se realizará este 

proceso de selección. A partir del 26 de julio, la convocatoria fue publicada en las instalaciones de la dirigencia estatal y 
comités municipales, luego de cumplirse 45 días según los estatutos panistas, el próximo domingo 11 de septiembre en 

el Salón Perla se efectuará la elección. Los integrantes del comité panista, como la delegada Marisol Vargas, la diputada 

local Yolanda Tellería, Raymundo Bautista, Rodrigo Aladro, Jorge Lugo, entre otros, aprobaron por unanimidad la 
convocatoria. Entre los requisitos que exigen los estatutos panistas destacan que el aspirante tenga una militancia activa 

de tres años, antes del 11 septiembre del 2008, no haber sido sancionado por la Comisión de Orden del Consejo Nacional 
o por la Comisión de Orden del Consejo Estatal. Respecto a los candidatos, que en su caso sean o en su momento 

fungieron como servidores públicos, estar al corriente de las cuotas extraordinarias, además que cinco consejeros 

estatales respalden candidaturas e inscribirse. Las inscripciones serán en los comités locales o el CDE en Pachuca; el 
registro concluye el 27 de agosto. En la sesión del 11 de septiembre participarán 56 Consejeros Estatales. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Crónica-Está abierto sol azteca a auditorías, dice Finanzas: La titular de Finanzas del Comité Ejecutivo perredista, 

Imelda Cuellar Cano, afirmó que el órgano interno del partido está abierto a cualquier auditoría, pues en las cuentas 

públicas perredistas hidalguenses, ―no se manejan cajas chicas‖. Informó que anualmente el partido en Hidalgo recibe 
342 mil 808 pesos por parte del Instituto Estatal Electoral, más lo que el Comité Ejecutivo Nacional aporta (poco más de 

140 mil pesos). Explicó que cada tres meses, el Consejo Estatal exige un informe financiero que contempla recursos 
ejercidos por cada secretaría, viáticos y servicios, así como gastos extraordinarios. ―No tenemos problemas financieros, 

considero que al auditar el manejo de recursos económicos y públicos del partido, se fortalece a la secretaría, por eso 

que el Despacho de Fiscalización nos vigila constantemente‖. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Defienden amarillos resultados ante TEEH: Alcaldes electos perredistas, encabezados por el dirigente 

estatal del partido, Pedro Porras, se entrevistaron con los magistrados del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) 

para defender los triunfos del pasado tres de julio, impugnados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Los 
ediles electos, provenientes de Almoloya, Atotonilco, Mineral del Chico, Metztitlán, Huazalingo, Molango, Pisaflores, San 

Bartolo Tutotepec, Yahualica y Tasquillo, presentaron su ―alegato de oídas‖, para opinar respecto a las supuestas 
irregularidades durante los comicios locales. ―Los presidentes expresan sus puntos de vista con la idea de que los 

magistrados formen criterios, a contraparte de lo que expone el PRI, considero que no existe la posibilidad de cambiar los 
resultados, por eso pedimos un análisis objetivo‖, manifestó el líder del sol azteca en Hidalgo. (Gabriela Porter, página 

05) 

Síntesis-Exige PRD imparcialidad al TEEH: Con el propósito de reiterar su llamado a los integrantes del Tribunal 
Electoral del Estado para que actúen en apego a la legalidad en la resolución de las solicitudes de impugnación de los 

resultados de las elecciones de algunos municipios, los integrantes de la dirigencia estatal del PRD se presentaron a 

solicitar audiencia con el titular del organismo. Previo a ingresar a la sede del TEE, el secretario de Prensa y Propaganda 
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de ese instituto político Marco Antonio Rico Mercado, refirió que pese a que en días pasados ya habían hecho un llamado, 

consideraron importante presentarse ante el organismo electoral para solicitar a los magistrados y presidente de esa 

instancia conducirse en apego a derecho en sus resoluciones. ―Ya como lo dijimos también en días anteriores, tenemos 
algunas dudas y sospechas con respecto  a cómo se pudiera deliberar y llevar a cabo la resolución de los conflictos 

electorales y entonces por eso queremos hablar con ellos para fijar nuestra postura sobretodo que se actúe de manera 
equilibrada‖. De igual manera manifestó que su presencia en la sede del TEE fue para advertir a  los magistrados que su 

actuación sea conforme a derecho, lejos de medidas parciales y que se rijan por las medidas de legalidad, certeza,  

profesionalismo, imparcialidad y con ética al momento de revisar cada caso del que se dio inicio al juicio de 
inconformidad. Así también Rico Moreno, destacó que sus dudas son resultado de los antecedentes que  han detectado 

en anteriores resoluciones en las que se dieron situaciones a favor de sus contrincantes, además de referir que los 
errores les  fueron corregidos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por lo que esta vez se pretende 

evitar este tipo de situaciones que ponen en duda la actuación del organismo.  ―En ese caso tenemos el antecedente de 
viva vos del presidente del TEE Alejandro Habib, declarándose priista ya siendo titular del Tribunal y eso es como si 

pusiéramos a un americanista a dirigir un clásico, pues nomás no va haber certeza de legalidad y por supuesto que 

tenemos elementos para desconfiar‖. Finalmente manifestó que pese a los constantes llamados a que los asuntos queden 
resueltos  desde las instancias estatales, no descartó que tengan que recurrir a segunda instancia e incluso tener que 

recurrir hasta el Consejo de la Judicatura federal a fin de que cada asunto sea resuelto conforme a derecho y sin 
inclinaciones de  ninguna naturaleza. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Sale convocatoria para dirigir al PAN: Integrantes del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Hidalgo, aprobaron la convocatoria para elegir al presidente del partido, nombramiento que será 
avalado por el voto de la mayoría de los 56 consejeros estatales el próximo domingo 11 de septiembre. En consecuencia, 

a partir de ayer martes se acordó publicar en los comités municipales la convocatoria así como en la página de internet 
del blanquiazul, para que los interesados en participar hagan su registro. Hasta el momento, sólo han sido tres figuras 

panistas locales que han levantado la mano para participar. Ellos son el actual secretario general -y quien está 

provisionalmente a cargo de la presidencia- Raimundo Ordóñez Meneses, el secretario de finanzas del blanquiazul 
Alejandro Moreno Abud y el ex presidente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta. Este proceso de registro y 

cabildeo a los 56 consejeros, tendrá una duración de 33 días, es decir que hasta el 27 de agosto podrán hacer estos 
movimientos para convencer a los panistas. Entre los requisitos solicitados, en primer lugar, está ser miembro activo tres 

años y contar con el respaldo de cinco consejeros estatales. En el caso de haber sido funcionario o servidor público, estar 

al corriente de las cuotas estatutarias y no haber sido sancionado por la Comisión de Orden del Consejo Nacional o por la 
Comisión de Orden del Consejo Estatal. A partir de la publicación de la convocatoria, deberán transcurrir 45 días hasta la 

elección; aunque, en un principio, la elección estaba pactada para el jueves 8 de septiembre, los consejeros acordaron 
dar tres días más por comodidad, para que a fin de cuentas la elección sea el domingo a las 10 de la mañana. La 

aprobación fue por unanimidad y se dio la noche de este lunes, en donde 33 integrantes del CDE del PAN junto con 

Ordoñez Meneses, hicieron el anuncio. Como reseña, la dirigencia estatal del PAN quedó acéfala desde el pasado 30 de 
junio, día en que Gonzalo Trejo Amador entregó su renuncia para poder participar en los comicios de diputados federales 

que se realizaran en 2012. Cabe señalar que ha mostrado su intención por competir por el distrito VI Pachuca- Mineral de 
la Reforma. El periodo que deberá cumplir el siguiente presidente y miembros del CDE del PAN en Hidalgo, abarcará 

cerca de cuatro años, esto será de 2011 a 2014. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Confía sol azteca en conservar sus triunfos: o existe ninguna justificación coherente para revertir el triunfo 
en ninguno de los diez municipios ganados por el PRD, por lo que esperamos que los magistrados ratifiquen estos 

triunfos, expresó Pedro Porras Pérez, líder del sol azteca en Hidalgo. Con la intención de hacer saber a los magistrados 
del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), que ninguno de los elementos de impugnación presentados por el 

PRI es sustentable, abogados y alcaldes electos del PRD acudieron a la oficina del órgano jurídico. "Queremos que los 

magistrados escuchen de viva voz de los actores políticos, pues consideramos que no hay elementos que puedan revertir 
los resultados en aquellos municipios que el 3 de julio ganamos", dijo el líder amarillo antes de dialogar con los 

magistrados. Además, aseguró que las pruebas que ha presentado el Revolucionario Institucional para impugnar, por 
ejemplo el municipio Meztitlán, donde se puso como prueba un tríptico del candidato PRD con una imagen religiosa, ha 

sido fabricado. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Concordia, piden tras elecciones: Un llamado a la tolerancia se debe lanzar desde las dirigencias partidistas 
y de las propias autoridades estatales, para lograr que los ánimos que quedaron caldeados a raíz de una elección tan 

competida se tranquilicen, consideró José Antonio Carabantes Lozada. Para el representante del panismo ante el Instituto 
Estatal Electoral (IEEH), hace falta que se sumen las fuerzas políticas en torno a la concordia para permitir que la entidad 
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continúe con su desarrollo. Dijo que el hecho de que en 18 municipalidades la diferencia sea menor a uno por ciento, 

hace que los pueblos se dividan; sin embargo, esta circunstancia no debe ser motivo para que los pueblos se dividan, 

sino para que a través de la tolerancia, tengan una competencia más leal. Entrevistado en las oficinas del IEEH, 
Carabantes Lozada, señaló que las autoridades encargadas de la gobernación estatal, sin duda deberán hacer su papel 

de mediador para desactivar algunos enconos y enojos que se generaron a partir de la elección del 3 de julio. Indicó que 
una es la lucha legal electoral que realizan los representantes partidistas, y otra, la obligación de mantener la paz social 

dentro de este nuevo marco de pluralidad que ya comienza a cobrar frutos en municipios lejanos de la Sierra o la 

Huasteca hidalguense. El panista planteó que hay varios municipios donde hace falta ese llamado a la concordia, para 
evitar que los ánimos se desaten en cuanto se generen los primeros resultados de las impugnaciones realizadas ante el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial del estado de Hidalgo( TEPJEH). (Jorge Martínez, página 09) 

El Reloj-Resolver impugnaciones apegados a legalidad, pide PRD a magistrados: En una visita al Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo, la dirigencia estatal del PRD encabezada por Pedro Porras exigió a los magistrados 

resuelvan las impugnaciones que derivaron de la elección de ayuntamientos, apegados a la legalidad. Acompañado de 
integrantes del secretariado estatal, así como de personal jurídico del Comité Nacional, Pedro Porras argumentó que de 

los 10 triunfos que les impugnaron, ―ninguno tiene elementos para echar abajo el resultado de la elección‖. En el caso de 
Metztitlán, dijo, pretenden hacer un montaje de propaganda del candidato con una imagen religiosa, esto con el objetivo 

de anular la elección, ya que fue una estrategia que les resultó en la elección pasada, para cancelar el triunfo de 

Huazalingo. En este sentido, pidió al magistrado Fabián Hernández valoren de manera imparcial y apegado al marco del 
derecho, las pruebas aportadas, tanto por la parte que denuncia, como por la que es denunciada. Asimismo, Pedro 

Porras señaló que otra de las acusaciones que hacen contra los candidatos del PRD, es que realizaron compra de votos; 
en este sentido, dijo no tener el recurso económico para llevar a cabo tal acción, y mucho menos el capital humano. El 

dirigente estatal del PRD aseguró que si los magistrados efectúan una valoración de las pruebas de los terceros 
interesados y de los denunciantes, encontrarán que no existen elementos para cambiar el resultado manifestado por los 

ciudadanos en las urnas el pasado 3 de julio. Porras Pérez pidió se haga una valoración imparcial de las pruebas 

presentadas, con el objetivo de no desgastar más a la población de los municipios en una elección extraordinaria. 
(Verónica Ángeles, página 05) 

El Independiente-Fayad contraataca: acusa a Nueva Alianza de fallar en Pachuca: El presidente del PR! 

Hidalgo Omar Fayad Meneses lamentó la actitud del líder estatal de Nueva Alianza Fernando Flores, a quien desmintió de 
acusarlo de desleal en la jornada electoral y  explicó que si alguien falló en la alianza "Unidos contigo" fue el Panal en 

Mineral de la Reforma y Pachuca. "Lo que ha quedado al descubierto es que Fernando Flores nos falló en Pachuca y 
Mineral de la Reforma." -¿Entonces, Fernando Flores miente al señalar que hubo traición? - No sé cual sea su estrategia, 

no la entiendo ni la comparto. El deberá responder a lo que él mismo señala. Porque lo que hizo fue lanzar un bumerang, 
porque no puede acusar a alguien cuando él hace lo mismo. Fayad Meneses sentenció que el líder panalista no debe 

equivocarse, porque en los municipios donde no fueron coalición, no son aliados, sino contendientes, y cada partido debe 

buscar la victoria. Ya que, continuó, no se puede quejar del apoyo decidido que se le brin-por parte del PRI, porque 
cumplieron cabalmente los acuerdos. "No puede señalar que haya ninguna traición o deslealtad. Tan es así que muchos 

de los lugares que encabezaba Nueva Alianza la coalición se ganaron." Omar Fayad Meneses agregó que los municipios 
donde abogados del PRI decidieron impugnar son porque somos contendientes y no porque sean malos amigos, o malos 

aliados o malos partidos. ―No somos traicioneros, solo en algunos lados somos contrincantes, como lo hizo Fernando, que 

nos impugno Mixquiahuala‖. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sindicato acusa a ediles por hostigar: La Federación Única de Sindicatos Municipales de Hidalgo se 

manifestó a las afueras del Congreso Local para exigir un alto a las supuestas persecuciones de las cuales son objeto 400 

trabajadores en más de 30 alcaldías por parte de los ediles, quienes hacen caso omiso a las peticiones de sus empleados. 
El caso más grave, denunciaron, es Santiago de Anaya, donde Cliserio Ramírez Mendoza, presidente municipal, es 

acusado de argumentar que su localidad es regida por los usos y costumbres para desconocer a sus empleados 
sindicalizados, además de amenazarlos con poner en su contra a la población.  ―Lo más grave es en Santiago de Anaya, 

donde estamos preocupados por la persecución laboral hacía nuestros compañeros, cuando le conviene al alcalde ataca a 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12672.html
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sus trabajadores manifestando que no existe su organización‖, señaló Jesús Medina Martínez, secretario de la Federación 

Única de Sindicatos Municipales del Estado. Los burócratas de 30 municipios protestaron para exigir a los diputados 

locales que sean los intermediarios entre su organización y los alcaldes señalados para llegar a un acuerdo respecto a los 
hostigamientos, así como otras demandas incumplidas desde principios de su administración.  En el caso de Santiago de 

Anaya, el líder de los trabajadores denunció: ―el presidente manifiesta que ellos se rigen por usos y costumbres, por lo 
cual les dice que les va a echar encima a los trabajadores, son 17 empleados‖.  Los inconformes fueron atendidos por 

una comisión del Congreso Local a la cual le manifestaron: ―nosotros representamos a la Federación Única de Sindicatos 

Municipales del Estado de Hidalgo, la intensión es de manifestarnos de forma pacífica a causa de los problemas jurídicos 
laborales que tenemos en diferentes municipios‖. De las 30 presidencias municipales a las cuales representan, Cliserio 

Ramírez de Santiago de Anaya fue el más criticado, porque ―siempre ha omitido la representación de nuestra 
organización aún cuando se tiene un registro en Conciliación y Arbitraje del Estado‖. Otras de las localices con 

enfrentamientos entre alcalde y trabajadores sindicalizados es El Cardonal, donde ―el presidente no reconoce a algunos 
de los trabajadores sindicalizados, en Alfajayucan el alcalde hace caso omiso a la situación del pliego petitorio, así como a 

los convenios de jubilaciones que han estado pendientes desde hace mucho tiempo‖. Además, ―el caso de Tecozautla 

existen despidos injustificados de 8 personas, se ha hecho caso omiso de las autoridades que corresponden, en el caso 
de Alfajayucan son 70 empleados afectados en su salario.  Los afectados pidieron que los ediles sean citados en el 

Congreso Local para aclarar por qué no han resuelto sus demandas, ―En Omitlán de Juárez el presidente nada más nos 
trae con que van a acordarlo, hay negativas de judiciales, así como de los incrementos salariales de 2010 y 2011‖. En 

total, ―los afectados en todos los municipios son más de 400 trabajadores en 27 municipios que representamos, los 

problemáticos son Alfajayucan, Santiago de Anaya, Tezontepec, Omitlán‖. Durante una hora y media, los manifestantes 
colgaron pancartas a las afueras del recinto legislativo. El líder de los trabajadores sindicalizados adelantó que si no 

reciben apoyo de los legisladores: ―en adelante convocaríamos a una reunión extraordinaria de todo el agremiado que 
son más de mil personas para determinar las acciones que llevaremos a cabo‖. Conflicto pasado••• El último problema 

entre gobierno y sindicatos sucedió en la Delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo, lo 
cual generó un paro nacional de labores luego de que 18 trabajadores sindicalizados fueran detenidos por la PGR y 

trasladados a las instalaciones del Centro de Readaptación Social de Pachuca, informaron autoridades sindicales. El 

viernes 8 de julio los trabajadores de la dependencia federal fueron aprehendidos y golpeados por elementos de la PGR, 
luego de mantener por ocho días un plantón en las instalaciones de la Sedesol, en el que exigían la destitución de la 

delegada Claudia Luna Islas, por despidos injustificados y hostigamiento laboral. El conflicto provocó que los trabajadores 
sindicalizados de la Sedesol en todo el país se fueran a paro nacional para pedir la destitución de la funcionaria 

encargada de la delegación en Hidalgo. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-SSH elimina los compadrazgos en selección de sus directivos: Desde el próximo mes, la asignación de 
directores en los hospitales de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) será mediante un concurso de oposición que 

evalúe la capacidad y experiencia, informó el subsecretario de Prestación de Servicios de la dependencia estatal, José 

Antonio Copca García. Hasta ahora, los directores eran nombrados directamente por el secretario de Salud, pero se 
decidió cambiar el mecanismo para evitar los compadrazgos. ―Durante esta administración, las asignaciones de directores 

de hospitales de la Secretaría de Salud de Hidalgo se realizarán con base en un concurso de oposición, entonces hemos 
venido desarrollando lo que son las bases de este concurso, y cuáles van a ser los requisitos y los fundamentos legales 

para establecer la convocatoria, que ya está revisada y aprobada por el Consejo Directivo de la secretaría. Se formará un 
consejo sinodal que determinará quiénes serán los que ocuparán los puestos de director‖, explicó el funcionario. ―Se 

implementa este sistema para que ya no sea la asignación del amigo, de alguien que me cae bien, sino más bien que sea 

otra instancia la que haga el procedimiento de la convocatoria, que se revisen currículums, se revisen experiencias de los 
candidatos, y con base en ello se designe, es una forma más transparente, más justa que nos garantiza que la persona 

elegida es alguien que cumple con los requerimientos‖. De los 16 hospitales que pertenecen a la SSH, los de Actopan y 
Jacala siguen sin director, por lo que serán los primeros en los que se utilice este nuevo sistema de elección. Añadió que 

se someterá a evaluación a los actuales directores de los otros 14 espacios verificar que cuentan con la preparación 

necesaria para seguir en el cargo.  ―Empezaremos con los dos hospitales que tienen la vacante de director que es el 
hospital de Actopan y el de Jacala. Poco a poco iremos renovando las direcciones, cuando un director renuncie o cuando 

se requiera cambiarlo, la asignación de un nuevo director será por este mismo procedimiento‖, dijo.  ―No se trata de 
renovarlas todas, no se trata de quitar a todos los directores y de que traigamos unos nuevos, hay directores que están 

funcionando muy bien, de hecho la mayoría, pero la intención es que conforme se vaya requiriendo la asignación de 
directores, sea ya por este método. Haremos una evaluación de desempeño de los directores actuales, si los directores 

funcionan bien no habrá necesidad de hacer cambios‖, agregó. En los próximos días se emitirá la primera convocatoria, 

la cual será abierta, podrán participar todos los doctores que lo deseen, del estado y foráneos, de la SSH, de cualquier 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

otra institución o independientes, simplemente deben de contar con los requisitos básicos que se piden.  (Gustavo 

Godínez, página 10) 

Milenio-Ramón Ramírez pide analizar si es necesario fuero de diputados: El presidente de la Junta de Gobierno 
del Congreso Local, Ramón Ramírez Valtierra, consideró que al igual que los militares y cualquier servidor público, deben 

revisar el fuero, incluso de los diputados locales, por lo cual abrió la posibilidad de legislar para ver si es necesario 

mantenerlo. De acuerdo con el diputado priista, ―el mismo caso creo que estamos en la posibilidad de discutir aquí en el 
Congreso del fuero de los diputados, por qué nada más los militares, por supuesto que también estamos abiertos a 

discutirlo si es viable o se justifica que un legislador tenga fuero y lo aproveche para actos ilegales‖.  Además, ―no debe 
utilizarse el fuero para escudarse, es un tema que hay que discutir, ya ha habido comentarios de algunos compañeros 

diputados, creo que pudiéramos señalar en qué casos sí y en cuáles no‖.  Consideró: ―creemos que no se justifica que el 
fuero tenga como sinónimo la impunidad, por eso tenemos que reglamentar‖.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Presentará Olvera informe en septiembre, ratifica Congreso: El próximo cinco de septiembre el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz presentará un informe de actividades ante el Congreso local, relativo a los primeros 
cinco meses de administración estatal, confirmó el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. Explicó 

que luego de las reformas realizadas por la LX Legislatura a la Ley Electoral para empatar las elecciones locales y según 

la Constitución estatal, el mandatario hidalguense tiene la responsabilidad de presentar este documento. El informe no 
será anual, sino sólo por los cinco meses que lleva al frente del gobierno, en cuyo periodo ya ostenta diversos resultados. 

―Muestra de ello es el Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016, que presentó hace algunos días ante los distintos 
sectores sociales, mismo que fue concluido antes del plazo establecido para su elaboración. Ramírez Valtierra manifestó 

que dicho informe será de acuerdo al marco protocolario que establece la Constitución, ante el Congreso local 
representado por las diversas fracciones partidistas. Consideró que una vez presentado, se procederá a invitar a los 

secretarios de las dependencias estatales para conocer sus trabajos, actividades y proyectos en el marco de sus 

responsabilidades. Por otra parte, el diputado comentó que esta semana concluye el Primer Periodo de Sesiones en la XLI 
Legislatura, por ello habrá un receso de un mes, el cual será aprovechado para trabajos en varias comisiones. ―Califico 

como positivo el balance de los primeros cuatro meses de actividades legislativas, por lo cual ni al principio ni al final se 
van a legislar al vapor las iniciativas y reformas‖. En otro tema, aseveró que en relación a la estancia del Ejército en 

zonas donde está registrada la presencia del crimen organizado, los índices delictivos no han disminuido, así como los 

homicidios, que presentan un incremento. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local manifestó que está 
de acuerdo con que se retire el fuero a los militares, para que estos sean juzgados cuando cometen abusos en contra de 

la población civil. Por tanto, añadió, en el Congreso de Hidalgo se discutirá la propuesta y si es viable para evitar que 
sigan cometiendo actos ilegales, por ello debe señalarse además en qué casos o bajo qué criterios puede operar esta 

legislación. Explicó que la iniciativa se está comentando con legisladores de las diversas fracciones partidistas, ya que el 
fuero no significa ni justifica que tenga como factor la impunidad, ni de diputados, militares o servidores públicos. 

(Alberto Quintana, página 03) 

CRITERIO-Difiere Congreso sobre aviadores: Para las fracciones parlamentarias del PAN y PRD, usar el 
presupuesto destinado a la educación para pagar a 400 comisionados de la sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), que no realizan ninguna actividad educativa, debe transparentarse para eficientar 

y emplear ese dinero en otras áreas. Por el contrario, para el Panal, brazo político del SNTE, la solución radica en otorgar 
más recursos a este rubro. Mientras que el coordinador de los diputados priistas vio con desdén el tema. Lo anterior es, 

en resumen, parte de las declaraciones que dieron ayer los cuatro coordinadores de diputados de los principales partidos 
políticos de Hidalgo, respecto a lo publicado por el portal de cumplimiento del presupuesto de Egresos de la Federación y 

dado a conocer por Criterio hace dos días. PAN Yolanda Tellería refirió que el gobierno estatal, el sindicato y los 

legisladores necesitan evaluar, analizar y transparentar a quién se le está pagando con el recurso de la sociedad, y en su 
momento hacer una purga. "Es un daño que se le hace al patrimonio de los ciudadanos, pues es dinero que se podría 

aplicar en obra e infraestructura o programas sociales", dijo y a su vez puso como ejemplo al estado de Puebla, donde 
"se hizo un escrutinio y se corrigió este problema". PRD El legislador José Ramón Flores pugnó por que haya un 

diagnóstico eficaz y certero al interior de la SEPH y SNTE para conocer la situación real de la educación y partiendo de 
ahí, generar una verdadera política educativa, despejando si hay gente que no justifica lo que recibe. "Se debe de hacer 

una respuesta integral a partir un diagnóstico a fondo de la situación de la educación del estado, porque si hay interés en 

Hidalgo no tendría que haber trabas, nos conviene a todos", señaló. PRI Para Ramón Ramírez Valtierra, coordinador de 
los diputados del PRI, el pago de 104 millones de pesos a comisionados del SNTE no es de relevancia, pues sólo es un 

tema sindical que no tiene importancia, fue lo único que dijo al solicitarle una opinión al respecto. PANAL Poniéndose de 
lado del magisterio y esquivando el tema de los comisionados del SNTE, Adrián López Hernández aseguró que pugnarán 
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por que haya más incremento en el presupuesto de educación para 2012.El asunto de los aviadores o comisionados, dijo, 

tendrá que ser previsto por las autoridades de la SEPH y el SNTE."Vamos a pugnar por un mayor incremento a la 

educación porque ese es el camino para tener, el día de mañana, hombres y mujeres con una conducta intachable, pues 
un pueblo que no tiene educación va a estar en la ignorancia", expresó. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Sin éxito en la búsqueda del trabajador: Sin éxito continúa la búsqueda que realizan los rescatistas en la 

presa Endhó para recuperar el cadáver del presunto velador que cayó al cuerpo de agua, según la información disponible 
al momento. La mañana de ayer, dos elementos de la Secretaría de Marina (Semar) arribaron a las inmediaciones de la 

presa con dos perros especializados en búsqueda de cadáveres, para apoyar los trabajos de localización del trabajador. Al 
mando de este cuerpo de búsqueda de la Semar acudió Pablo León Zamudio. Por su parte, Eliseo Jiménez Segura, titular 

de Protección Civil en Tula de Allende, precisó que el incidente en el que el hombre presuntamente cayó al cuerpo de 
agua, se registró en Tepetitlán; sin embargo, añadió, el alcalde de Tula, Rodolfo Paredes Carbajal, giró instrucciones para 

que los rescatistas de su demarcación apoyaran en la búsqueda del cuerpo. Durante el operativo de localización, puesto 

en marcha desde el pasado sábado, la presa Endhó ha sido visitada por el presidente municipal de Tula, así como por el 
de Tepetilán, Víctor Manuel Constantino. La búsqueda es apoyada también por otras áreas de PC de la región, e incluso 

cuenta con la participación de la dependencia estatal en este rubro, que el pasado domingo realizó un sobrevuelo por la 
presa en helicóptero. (Francisco Villeda, página 05) 

Criterio-Niveles de presas siguen recuperándose con las lluvias, según Conagua: Continúan regularizándose los 

niveles de las presas en la entidad, informó la dirección en Hidalgo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Se 
destacó por parte de la dependencia federal en la entidad que hasta el momento el promedio de los embalses es de 

70.33 por ciento; esto, después de la fuerte sequía que se había presentado. La presa Endhó se encuentra a un 101.8 
por ciento; la Rojo Gómez, a un 75.8; la Taxhimay, a un 66.2; la Requena, a un 49.7 por ciento; mientras que la presa 

Vicente Aguirre -que a principios de la semana pasada se mantenía a un 9.5-, el día de hoy registra 28 por ciento de su 

capacidad. Cabe destacar que la Conagua, delegación Hidalgo, dio a conocer que el día de hoy se registraron 
precipitaciones en la estación climatológica de Taxhimay Atlapexco, San Felipe Orizatlán y Pachuca. Asimismo, informó 

que las temperaturas más altas se presentaron en la Huasteca, en los municipios de Metztitlán y Huejutla con 36 y 34 
grados centígrados, así como en Atlapexco, San Felipe Orizatlán y Zimapán con 33 grados. Por otra parte, el Servicio 

Meteorológico Nacional, organismo dependiente de Conagua, indicó que habrán fuertes vientos en la Sierra Madre 

Occidental, favoreciendo con esto el desarrollo de nublados y lluvias con intervalos de chubascos en algunas regiones de 
la entidad. (Omar Ayala, página 05) 

Criterio-Mano negra en elección del SNTSS: La dirigencia nacional vulneró la convocatoria para elegir al secretario 
general de la sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSS) y este martes otorgó 

el registro a Sonia Ocampo Chapa como candidata a la dirigencia estatal por la planilla Roja, a pesar de no haber 

cumplido con el horario establecido por el documento. A través de un comunicado, se dio a conocer que en punto de las 
13:30 horas de este martes en las instalaciones del SNTSS ubicadas en el Distrito Federal, Edmundo Pérez García, 

secretario de organización, concedió el registro que permitirá a Sonia Ocampo la oportunidad de entrar a la contienda, y 
poder reelegirse para el cargo que desde tres años atrás ostenta. Si bien desde el pasado viernes, tanto Juan Flores, 

contendiente por la planilla Amarilla como Elvia Castillo, candidata por la planilla Azul, demandaron a la dirigencia 

nacional que se diera cumplimiento al acuerdo que ellos mismos publicaron en la convocatoria, en el cual se determinó 
que la hora límite para presentar la documentación era las 12 horas, y la aspirante por la planilla Roja incumplió, pues se 

presentó a la 12:20 horas; las observaciones no fueron contundentes y finalmente se otorgó el registro para Ocampo 
Chapa. En este sentido, Elvia Castillo se dijo en desacuerdo por la determinación, y la calificó como una más de las 

anomalías que se han registrado en el proceso, pues señaló que tampoco se han pegado los padrones, ni se han 

entregado a las planillas Amarillas y Azul, mientras que la Roja ya está trabajando con ellas para realizar su trabajo de 
proselitismo. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Van por súper carretera para Huejutla: Una súper carretera que comunique Huejutla con la zona centro del 
país, es uno de los grandes proyectos de comunicaciones que la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 

(SOPOT) se perfila consolidar durante la presente administración. Así lo dio a conocer en entrevista para Criterio, Gerardo 

Salomón, titular de la dependencia, quien apuntó que el proyecto contemplaría reducir por lo menos 40 de los 220 
kilómetros de distancia para llegar a Huejutla. El funcionario dijo que el proyecto pretende trascender más allá, dado que 

el objetivo final sería comunicar a la zona centro del país (DF-Estado de México) con el noreste (Tamaulipas), siendo un 
paso obligado de esta comunicación de Hidalgo, lo que redundaría en aumento del flujo turístico y comercial en la 

entidad. Para ello, continuó, se buscará involucrar a las entidades vecinas y atraer recursos federales que permitirán el 

desarrollo de la magna obra. Reveló que una alternativa que también se estudia es si la vialidad pudiera ser de cuota. 
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Aclaró que se trata de un proyecto que aún se encuentra en integración y que si bien es prematuro hablar de éste, lo 

cierto es que representaría uno de los más ambiciosos del sexenio. Dijo que no sólo sería acortar distancias a Huejutla, 

sino contar con una vía menos riesgosa, de cuatro carriles, menos curvas y pendientes. "Es un proyecto que implicaría 
miles de millones de pesos y que tenemos que tener bien planeado para que impacte en el desarrollo comercial, turismo 

y agropecuario de la región", concluyó. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Defiende Valera a profes, tras prueba: Julio Manuel Valera Piedras, titular de la Oficina de Servicios 
Federales de Atención a la Educación en Hidalgo (OSFAEH), defendió de los docentes que participaron en el Concurso 

Nacional para el otorgamiento de plazas docentes 2011 y señaló que sólo 1.4 por ciento de profesores está en el 
esquema de No Aprobado. "Sólo son ocho docentes en servicio quienes no aprobaron el examen y 24 personas de nuevo 

ingreso quienes obtuvieron una puntuación menor a los 30 aciertos", dijo. En entrevista, el funcionario explicó que no se 
trata de una evaluación al desempeño docente, sino que se trató de una prueba de selección mediante la cual sólo 546 

personas podrán acceder a una plaza. Además, justificó que de los docentes, Hidalgo fue una de las entidades con 

mejores evaluaciones obtenidas y que fue Telesecundaria el nivel con mayores puntuaciones. Al enumerar el total de 
aspirantes, describió que 4 mil 204 personas se preregistraron, pero por no cumplir con la documentación indicada por la 

convocatoria, sólo 2 mil 247 se lograron inscribir y se anexaron 23 profesores a quienes se les guardó la calificación, pues 
son profesores que participaron en procesos anteriores. "Para efectos del concurso, un total de 2 mil 270 fueron los 

participantes, y con la resta de los no aceptados (32), quedan en la lista de prelación un total de 2 mil 238 docentes que 

cumplen con los requisitos y se mantienen a la espera de una plaza", dijo. A partir de este listado se espera que en 
próximo agosto se pueda entregar 133 plazas y mil 68 horas semana mes, así como 413 lugares y 247 horas semana 

mes para los trabajadores de nuevo ingreso. Ante la pregunta de las acusaciones vertidas por la compra de exámenes 
resueltos y las posibles respuestas que un rotativo nacional publicó, el funcionario descartó que se diera el fenómeno. 

"Siempre que hay un examen se presentan rumores, pero al final de este proceso no hay ninguna prueba contundente ni 
evidencias y mucho menos quejas que hayamos recibido en el estado de Hidalgo", respondió. Con una puntuación alta al 

egresar de la licenciatura, pues hay docentes hasta de 9.8 de promedio, al ser cuestionado por las bajas puntuaciones en 

el examen, Julio Manuel Valera Piedras, delegado estatal de la SEP, reiteró que se trata de un proceso de selección 
únicamente. Descartó que las escuelas normales no cumplan con la formación de estudiantes de calidad, pues refirió que 

la propia SEP constantemente supervisa los programas de estudio, y respeta la estrategia de generar cada vez menos 
maestros de sus planteles. Sin embargo, expuso que las escuelas privadas tienen toda la libertad de formar a los 

licenciados en educación que demanden estudiar esta carrera; toda vez que están en su derecho. (Miriam Avilés, 

página 07) 

Criterio-Se manifiestan 50 en el Congreso para pedir apoyo jurídico-laboral: Alrededor de 50 agremiados a la 

Federación Única de Sindicatos Municipales del Estado de Hidalgo (Fusimeh), se manifestaron ayer de manera pacífica 
afuera de las instalaciones del Congreso local. Ahí pidieron la intervención de los legisladores locales para que 

intervengan y se soluciones problemas de carácter jurídico-laboral en más de seis municipios y que afectan a cerca de 

400 empleados. Por su parte, Jesús Medina Martínez, secretario general del Fusimeh, organización que representa a más 
de mil trabajadores en 27 municipios, dijo que donde más problemas tienen es en Alfajayucan, Tecozautla, Omitlán de 

Juárez, Cuautepec, Cardonal y Santiago de Anaya. En esta última alcaldía, acusó que el alcalde Cliserio Ramírez 
"desconoce al sindicato a pesar que tenemos el registro en la Junta de Conciliación y Arbitraje, además ha ordenado 

persecuciones contra 17 trabajadores de la organización", expresó. Luego de varios minutos, fueron atendidos por una 

comisión de diputados, quienes le pidieron redactar un documento en donde especifiquen sus demandas, para que así las 
puedan abordar en tribuna. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Casa de Gobierno, sin obras de arte, como se especula, aseguran: La Casa de Gobierno que sirve como 

morada oficial del mandatario estatal en turno, carece de obras de arte y en los últimos tres años no ha sufrido 
modificaciones en su estructura o ha sido remodelada. Así lo afirma la Unidad de Información del gobierno estatal, quien 

a través de una solicitud de información, deja entrever algo de este inmueble, que históricamente ha mantenido cerradas 
sus puertas para los hidalguenses comunes. Las historias sobre la existencia de obras de arte de pintores importantes 

mexicanos y algunos extranjeros, que fueron donadas en tiempos del gobernador Guillermo Rossell de la Lama y 
colgadas en las paredes de la Casa de Gobierno, se vienen abajo. De manera contundente, la respuesta que hace la 

Unidad de Información Pública del Poder Ejecutivo, niega la existencia de algún tipo de obra de arte en el interior. La 

mansión oficial, ubicada en la calle 16 de Enero, está asentada sobre 5 mil 697 metros cuadrados de terreno de alta 
plusvalía, de acuerdo a la respuesta que dieron, hace ver que de 2008 a 2010, ―no se han reportado gastos relacionados 

a reparaciones, mejoramientos, ampliación o remozamiento para la casa de gobierno‖, según el oficio de solicitud 85111, 
otorgado a. La Casa Gobierno tiene mil 843 metros cuadrados, el equivalente a casi 14 viviendas de interés social de 
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Infonavit, inmueble que por afirmación de los guardias, hasta el momento está sola por las recientes obras de 

remozamiento. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Se dispara la polución en la región de Tula: Los agentes contaminantes se han disparado en Tula de 15 a 
20 por ciento en los últimos meses, lo que recrudecen sus efectos entre la población de la región; mientras, las 

autoridades federales y estatales siguen contemplando parámetros basados en un estudio de 2005. La quema de llantas 

que realizan las cementares, la ausencia de auditorías sobre las emisiones tóxicas de la termoeléctrica de la Comisión 
Federal de Electricidad(CFE), así como el aporte de la refinería Miguel Hidalgo, han promovido que el tonelaje de 

contaminantes se incremente en el municipio. En la Cámara de Diputados federal y en la local, se ha escuchado la voz de 
protesta de los legisladores para demandar la elaboración de un estudio que permita conocer el grado de afectación que 

existe en la zona, y de esa manera, controlar las industrias que lo provocan. Paula Hernández demandó en el Congreso 
de la Unión la elaboración de una auditoría ambiental que permita conocer quienes son los autores del alto índice de 

contaminación, mientras que a nivel estatal, Ramón Flores acusó la existencia de al menos 300 enfermos de cáncer por la 

polución. Al respecto, Marco Moreno Gaytán, presidente de la Sociedad Ecologista de Hidalgo(Sehi), advirtió que durante 
los últimos meses los índices de agentes contaminantes en el aire, suelo y agua incrementaron hasta 20 por ciento en la 

zona de Tula. Descartó que haya una cacería de brujas por parte de la Profepa o Semarnat, debido a que la región es la 
que genera 47.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) estatal ―y esta circunstancia debe ser muy cuidada por las 

autoridades, que debe corregir‖. De acuerdo al activista ambiental, el gobierno del Distrito federal firmó un convenio con 

la cementera Cruz Azul para que todas las llantas recolectadas por el sistema de limpias, sean enviado a los hornos y ser 
calcinadas. Este nuevo material que utiliza la cementera ―por necesidad emite un mayor tonelaje de contaminantes al aire 

y ello, todavía nadie lo mide‖, dijo Moreno Gaytán. La región de Tula genera 99.55 por ciento de las emisiones 
contaminantes en la entidad, lo que significa que emite de forma anual 681 millones 892 mil 194 toneladas métricas. Esta 

carga nociva para la salud y el medio ambiente corre a partir del cúmulo y el grado de toxicidad de las 104 sustancias 
que son enviadas al aire, suelo y agua, dentro de sus múltiples modalidades. Las mediciones que realizan las autoridades 

ambientales hasta el momento están basadas en la auditoría ambiental que realizó la Semarnat en 2005 y hasta ahora 

todo se ha quedado en peticiones de los legisladores y los activistas ambientales. En la actualidad, Semarnat a través de 
sus nuevos mecanismos de control, permite que las empresas realicen sus ―auditorías voluntarias‖ las cuales son de 

manera unilateral y operan con la contratación de un auditor ambiental privado que emite el documento. (Jorge 
Martínez, página 12) 

El Reloj-Pésimos resultados de gobierno panista: Carolina Viggiano: La diputada federal, Carolina Viggiano 

Austria, señaló que en los casi seis años del gobierno panista los resultados han sido ―pésimos‖ en cada uno de los 
rubros del país. En ningún área podemos decir que estamos bien, ni en educación, ni en justicia, ni en salud, economía, 

comunicaciones, en nada estamos bien‖, aseveró. Indicó que el objetivo más importante de los panistas es ―pegarle‖ al 
PRI y particularmente al gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. Creo que es una obsesión, ahí es donde 

dedican mucho tiempo, mucha energía, muchos recursos y la ciudadanía está esperando resultados‖, sostuvo. Respecto 

al cónclave panista de los posibles presidenciables entre ellos Josefina Vázquez Mota, Javier Lozano, Ernesto Cordero, 
Alonso Lujambio, la legisladora hidalguense consideró que el presidente Felipe Calderón debe poner orden al respecto. 

―Yo creo que el presidente Calderón debe poner orden, no traen buenos resultados en sus responsabilidades, pienso que 
debieran estar ocupados en eso, que cumplan y que den resultados‖, acotó. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Reloj-Realiza gobernador gira de trabajo por el Valle del Mezquital: Como parte de los trabajos en materia de 

vialidades, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, supervisará este día los trabajos en los circuitos carreteros de 
los municipios de Mixquiahuala y Actopan. De acuerdo con el área de comunicación social de gobierno del estado, el 

mandatario estatal pondrá en marcha el tramo carretero Jagüey Blanco – Progreso en el municipio de Mixquiahuala. 

Posteriormente se trasladará al municipio de Actopan, a la comunidad el Huaxthó, donde inaugurará el tramo carretero 
México-Laredo. Asimismo, el jefe del Ejecutivo estatal dará el banderazo de inicio para la pavimentación Huaxthó hacia la 

Colonia Cuauhtémoc. En la misma comunidad, como parte de los trabajos de la gira de trabajo, se pondrá en marcha el 
canal principal el Tuma. Finalmente, el gobernador del estado, en el municipio de Actopan, entregará los oficios de 

autorización para obras de infraestructura hidráulica. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Reloj-Sindicalizados piden a diputados intervengan en conflictos laborales con 27 alcaldes: A fin de 
solicitar la intervención de los legisladores locales en conflictos laborales con 27 presidentes municipales, la Federación 

Unida de Sindicatos Municipales, liderada por Jesús Medina, mantuvo una manifestación pacífica en las instalaciones del 
Congreso Local. Jesús Medina, quien dijo ser el secretario general de dicha organización, explicó que mantienen abiertos 

diversos asuntos en contra de alcaldes por motivo de despidos injustificados y laudos pendientes de ejecutar, motivo de 

su manifestación en el Congreso Local. Narró que han agotado todas las instancias laborales para evitar se cometan 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12679.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12678.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12673.html
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abusos en contra de los funcionarios o empleados municipales; sin embargo, señaló que han sido en vano sus esfuerzos 

del último año, ya que no han logrado reubicaciones ni pagos de salarios caídos. El representante de los quejosos explicó 

que tienen un registro de por lo menos 400 trabajadores afectados en 27 municipios, en los que destacan Santiago de 
Anaya, Omitlán, Alfajayucan, Cardonal, Tecozautla, Cuautepec, y otros. En el caso de Tecozautla dijo que son 8 

trabajadores los que se encuentran en una situación de conflicto laboral, tras haber sido despedidos de manera 
injustificada; mientras que en el caso de Epazoyucan son 70 empleados. Asimismo, señaló que otro problema que 

enfrentan es que algunos alcaldes no reconocen la organización de sindicatos unidos, motivo por el cual no atienden 

pliegos petitorios ni recomendaciones. En este sentido, reiteró la solicitud de apoyo de los legisladores para lograr la 
reubicación de los empleados de diversos ayuntamientos, así como el pago de sueldos caídos, y la atención de diversas 

sentencias dictadas por autoridades laborales. (Verónica Reyes, página 05) 

Sol de Hidalgo-Bancazo: más de un millón: Un millón de pesos obtuvieron tres ladrones al asaltar una modesta 

sucursal de Bansefi en Alfajayucan, llevándose parte del dinero del programa federal Oportunidades que, ayer, debía 

entregarse. Zozobra existe entre los beneficiados con este apoyo económico, pues desde temprano arribaron a las 
oficinas del banco a cobrar el efectivo y sólo encontraron las puertas cerradas. Eran las 13:55 horas cuando una 

camioneta transportadora de valores de la empresa Tameme llegó al sitio, donde entregó diversas bolsas con dinero en 
efectivo. Apenas habían transcurrido cinco minutos, cuando el Centro de Control, Cómputo, Comando y Comunicaciones 

C-4) emitió la llamada de alerta a todos los cuerpos policiacos de la región Valle del Mezquital sobre el asalto a la 

institución de crédito. A esa hora había personas formadas en espera de realizar trámites. Vieron el momento en que, 
con gran velocidad, llegó un Topaz Ford, color verde, el cual se estacionó frente al local que funciona como Bansefi 

(Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros), situado en la avenida Juárez, a unos 300 metros de la Presidencia 
Municipal. El auto quedó encendido y tres sujetos descendieron: dos se metieron al negocio y el tercero se mantuvo 

cerca del vehículo, a la expectativa. Hay quienes dicen que, afuera, el tercer sujeto controló a las personas formadas, 
amenazándolas con un arma de fuego. Adentro de Bansefi, los dos asaltantes cargaban un marro que en segundos lo 

proyectaron contra el cristal que divide el área de atención al público y la caja. El ventanal está sostenido por una base 

de madera que mide aproximadamente un metro de alto, el cual brincó uno de los ladrones a fin de introducirse y llegar 
hasta las bolsas con dinero. Tomó varias y se las lanzó a su cómplice. Los tres salieron a bordo del Topaz, con dirección a 

la salida del municipio, sobre la vía principal que entronca con la carretera México-Laredo. Minutos después, policías 
municipales, estatales y de la Coordinación de Investigación, grupo Ixmiquilpan, se presentaron en el lugar. 

Implementaron un operativo especial carretero con objeto de detectar a los asaltantes. Sólo encontraron el Topaz verde 

en la salida del municipio.. Fuentes oficiales policiacas informaron que los tres sujetos se llevaron aproximadamente un 
millón de pesos en efectivo. ZOZOBRA Entre tanto, favorecidos con el programa Oportunidades que brinda apoyos 

económicos a las familias más pobres, temen no cobrar su dinero debido al asalto. Muchos de los que arribaron a cobrar 
su apoyo ayer, encontraron cerrada la cortina metálica del local. Usuarios de Bansefi manifestaron que esta sucursal 

bancaria se mantiene sin agentes de seguridad privada ni pública cada vez que reciben grandes cantidades de dinero. 

(Alma Sánchez, página 10) 

Sol de Hidalgo-Legisladores analizarán derogación del arraigo: Los coordinadores de las fracciones 

parlamentarias del PAN, PRI y PRD en el Congreso coincidieron en que solicitarán información a la Procuraduría General 
del Estado de Hidalgo para conocer la efectividad de los arraigos a fin de determinar si deben permanecer o derogarlos, 

como ya ocurrió en Chiapas esta semana. Yolanda Tellería, del PAN, aseveró que será un tema en que su partido pondrá 

atención, particularmente porque debe conocerse cuántas de las personas resultan inocentes y a cuántas se les continúa 
un proceso por la comisión de un delito, tras ser arraigadas. Afirmó que será interesante conocer estos datos por parte 

de la propia Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. TEMA QUE DEBE ANALIZARSE Ramón Ramírez, del 
PRI, señaló que cuando se violen derechos humanos se justifica echar abajo el arraigo, pues hay que entrar en el análisis 

de cómo ha funcionado "a fin de ver si verdaderamente han dado los resultados que se pretenden. Se pondría a 

discusión como todos los temas que se han subido a tribuna". Agregó que el PRI podría presentar a discusión la abolición 
del arraigo si se justifica, aunque precisó que no puede asegurar que ello suceda, particularmente porque la iniciativa 

debe estar argumentada para entrar a comisiones y luego en el pleno. "En su momento deberá solicitarse información de 
las instancias correspondientes, hacer un análisis comparativo de cómo se ha dado en otros estados y sus resultados con 

el objetivo de que si cumple con sus objetivos, mantenerlo; si no, desaparecerlo". HAY ABUSOS DENUNCIADOS Ramón 
Flores, del PRD, aseveró que se han dado abusos con los arraigos cuando no deben pasar sobre los derechos humanos, 

por aplicarse de forma indiscriminada y sin tener bases ni sustentos, dándose como una forma de justificación. 

"Considero que sí debe desaparecer", apuntó. Adelantó que será un tema que el PRD solicitará en tribuna, como otros 
temas que ya han expuesto en relación con la aplicación de la ley, "insistiendo en el aspecto humano, que debe 

predominar y no aplicar de forma inadecuada y sin bases.. "Lo hemos señalado aquí en la acción de las policías y en el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

trato que le dan a la gente. Creo que tenemos que ponerle atención a la aplicación de las leyes sin salirnos del sentido 

humano y social, pues no por querer comprobar un delito se debe pasar por encima de cualquiera y ver si alguno es el 

culpable", agregó. Luego de señalar que es importante la investigación, expuso que ha habido casos "de personas 
detenidas, maltratadas por la Policía y que, finalmente, son liberadas porque no se les comprobó nada. Y luego salen con 

la amenaza de que no denuncie nada porque no se la iba a acabar". (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Obras metropolitanas con costo de 300 mdp: El secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 

del estado, Gerardo Salomón Bulos, indicó que está en marcha el proceso de licitación para la Planta Tratadora de La 

Providencia, la cual proyectan como solución de abasto de agua en buena parte de la zona metropolitana de Pachuca. 
―En la zona metropolitana se contemplan obras con visión y calidad, que además de generar empleos vendrán a eliminar 

una serie de problemáticas que demanda la ciudadanía‖, mencionó el encargado de las Obras Públicas en Hidalgo. 
Salomón Bulos agregó que otros de los proyectos de gran impacto en la capital son la continuación del Río de las 

Avenidas, además de la construcción de una carretera que conecte a Pachuca con Tizayuca, la cual tendría carácter 
federal. ―En este sentido se generan diferentes obras que beneficiarán tanto a Pachuca como a la Zona Metropolitana‖, 

mencionó. El secretario aseguró que los proyectos no sólo traerían beneficios sociales, sino también económicos, pues en 

ellos se planea invertir 300 millones de pesos, los cuales incentivarán a la industria de la construcción. ―Algunas 
dependencias como la Secretaría de Salud y la de Turismo y Cultura ya cuentan con recursos para continuar con obras 

como el Hospital General de Tulancingo y Metztitlán.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Lujambio y Creel no se bajan de la contienda: Santiago Creel, senador con licencia, y Alonso Lujambio, 

secretario de Educación Pública, aseveraron que ―no se bajan‖ y siguen firmes en sus aspiraciones para ser el candidato 

presidencial del PAN en las elecciones de 2012. Mientras, Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco, indicó que las 
cifras reveladas el lunes por MILENIO y el Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) coinciden ―más o menos‖ con sus 

propias mediciones. Según la encuesta de GCE, Josefina Vázquez Mota encabeza las preferencias entre las personas que 
se declararon cercanas al PAN y la población en general; le siguen Creel, Lujambio y González. Al respecto, en entrevista 

con MILENIO, el titular de la SEP aseguró que el 7 por ciento que obtuvo en la medición es alentador y afirmó que 
continuará firme trabajando con las bases panistas para generar adeptos. —¿Le pedirá a Ernesto Cordero, Javier Lozano 

y Heriberto Félix que apoyen sus aspiraciones?  —En su momento se lo pediré a todos los panistas, sin distinción alguna. 

Me da mucho gusto ver esos resultados, voy a seguir viendo a correligionarios en mis tiempos libres, esperando también 
las definiciones de mi partido. —¿El tercer lugar es alentador? —Para mí, mucho. Además, viendo que mi nivel de 

conocimiento todavía tiene un gran trecho y un potencial de crecimiento importante. Por separado, Santiago Creel 
anunció que él no se bajará de la contienda interna del PAN por la candidatura presidencial, como los secretarios del 

Trabajo y Desarrollo Social, al señalar que el resultado de las encuestas le confirman que trae un proyecto fuerte ―y voy 

hasta el final de los finales‖. ―Yo tomo todas las encuestas y las valoro, las analizo, eso es lo que hago con mi equipo. Ya 
son muchas las (encuestas) que han sido publicadas durante este mes de casas serias y reconocidas, sin lugar a dudas. 

Por supuesto, tomarlas en serio y hacer la valoración correspondiente‖. —¿Mantiene las preferencias o Josefina Vázquez 
Mota se ha posicionado arriba? —Hay encuestas con datos muy distintos, entonces hay que hacer una valoración amplia 

de todas las que se han venido publicando; distinguir las que son telefónicas, más bien pocos encuestados que suman 

menos de mil. Otras encuestas que son en casa habitación, que son más de mil, y otras que suman varios miles de 
encuestados, entonces cada una tiene sus fortalezas y debilidades. Mientras, en una entrevista radiofónica al gobernador 

de Jalisco se le preguntó si la encuesta coincidía con sus evaluaciones, a lo que contestó: ―Más o menos, lo que conozco 
sobre las evaluaciones que hace el Comité Nacional, sí estoy entre el tercer y cuarto lugar de conocidos y de votados en 

elección interna. No tengo medición hacia afuera, pero entre los panistas de credencial estoy ahí, entre el tercer y cuarto 
lugar‖, puntualizó. Y sobre un eventual debate con su homólogo del Estado de México, Enrique Peña Nieto, el más 

adelantado por la candidatura priista, González Márquez señaló: ―empezaría así: ‗señor Peña Nieto, según Transparencia 

Mexicana, que dirige Reyes Heroles, usted encabeza el gobierno más corrupto de México. ¿Por qué quiere ser presidente 
de nuestro país? Porque además la corrupción propicia pobreza, sus familias ganan menos que el promedio nacional y la 

corrupción propicia violencia, su estado es donde hay más feminicidios. ¿Te acuerdas que era Ciudad Juárez? Ya no, 
ahora es el Estado de México. Y es su estado, también, uno en donde hay más secuestros y homicidios. ¿Por qué quiere 

que votemos por usted si en el Estado de México no dio resultados positivos?‖. Sin palabras Por su parte la puntera de 

la encuesta, Josefina Vázquez Mota, se negó a dar alguna declaración debido a que se encontraba en reuniones de 
trabajo en Washington. La coordinadora parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados lleva una ventaja de 7 puntos 
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porcentuales sobre Creel y 15 sobre Lujambio. En tanto, Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, rechazó que su 

preferencia entre los panistas se refleje en el 3.5 por ciento que presentó GCE. Claves-La depuración • El lunes 18 de 

julio, los hasta entonces siete aspirantes a la candidatura del PAN se reunieron con el dirigente nacional de ese partido, 
Gustavo Madero, y acordaron depurar la lista de presidenciables. • Dos días después, Javier Lozano, secretario del 

Trabajo, anunció su declinación a buscar la candidatura al admitir que no podía crear una opción ganadora. • El viernes 
22, tocó el turno a Heriberto Félix, titular de Desarrollo Social, al afirmar que sirve más a las familias vulnerables desde 

su actual encargo. Desayunan en privado••• El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y el senador con 

licencia Santiago Creel, ambos aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, se reunieron la mañana de ayer en un 
restaurante de la zona de Polanco, donde tuvieron un desayuno privado.  El encuentro se realizó luego de que el lunes 

26 los representantes de los aspirantes se reunieron con el líder nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, para avanzar 
en el proceso de adelgazamiento de la lista de aspirantes.  Ese mismo día el secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien 

ya declinó a participar en la contienda, se reunió con el secretario de Hacienda Ernesto Cordero, quien aún busca ser 
nominado como candidato del PAN a la Presidencia También ayer, el embajador de Japón en México, Shuichiro Megata, 

agradeció al dirigente nacional del PAN la solidaridad mostrada por dicho partido durante los sismos ocurridos en marzo 

pasado en el país asiático.  Al realizar una visita de cortesía a la sede de Acción Nacional, el diplomático japonés 
agradeció el donativo que ofreció el Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados para contribuir a la 

reconstrucción de las ciudades devastadas. ( Israel Navarro, página 18) 

Milenio-Nombrar ya a consejeros, exige Valdés a diputados: De visita en la Cámara de Diputados, el presidente 
del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, urgió a los legisladores para que definan el nombre de los tres 

consejeros faltantes desde octubre pasado, pues el tiempo se termina y el proceso electoral de 2012 no tarda en iniciar.  
―En el Consejo General del IFE estamos cada vez más ávidos de que se designe a los tres consejeros‖, puntualizó.  

Aunque las reglas de selección están establecidas en la ley, Valdés enfatizó en la necesidad de que las personas elegidas 
cuenten con amplia experiencia, pues ―ya no hay posibilidad de aprendizaje. Si las había en octubre o noviembre del año 

pasado, hoy ya no existe esa posibilidad. El proceso electoral está muy próximo en su inicio‖, dijo ante los integrantes de 

la Comisión de Relaciones Exteriores, con quienes discutió los mecanismos para promover el voto de los mexicanos en el 
extranjero.  Según el consejero presidente del IFE, el reto que se tiene en puerta no es menor, pues el proceso electoral 

de 2012 será el más grande en la historia de México, porque además de renovarse el Congreso y elegir Presidente habrá 
elecciones en 15 estados.  En la reunión, el funcionario electoral explicó que el IFE necesita que ―las o los consejeros que 

se incorporen conozcan la materia y rápidamente puedan sumarse a un esfuerzo institucional que no se ha detenido y va 

a una enorme velocidad‖. Pidió que la terna sea aprobada por al menos dos tercios de la Cámara de Diputados, porque 
eso daría muestra de la confianza que tienen los grupos parlamentarios a los ciudadanos que se incorporarían al Consejo 

Electoral. Sumado a esto, Leonardo Valdés explicó a los legisladores que las labores para el resto de los consejeros se 
han incrementado. ―El trabajo cotidiano de las comisiones se ha convertido en un reto personal y laboral para mis 

compañeros, porque ahora deben cubrir muchas más comisiones que las que tenían cuando había los ocho consejeros‖.  

Pese a todo, Valdés defendió su trabajo y dijo el IFE no ha dejado pendiente ninguna decisión relacionada con los 
comicios de 2012. Claves-Ofrece que no habrá guerra sucia • Leonardo Valdés garantizó que el IFE no permitirá 

guerra sucia en los comicios de 2012, pues se prohibirán los denuestos contra instituciones o personas. • En ese año, 
dijo, habrá 10 Módulos de Atención Ciudadana en la frontera para tramitar la credencial para votar, independientemente 

de la entidad donde sea el ciudadano. • También se hará una prueba piloto del voto electrónico para mexicanos que 
vivan en el extranjero en el que se prevé que no aparezcan los nombres de los candidatos. (Liliana Sosa, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que la Fiscalía de Chihuahua deberá investigar por qué una vez que se activó la alerta sobre un intento de rescate de 

reos en el penal de Ciudad Juárez, el titular de Seguridad Pública municipal, Julián Leyzaola, no respetó el alto que le 
marcaron policías federales en un retén la noche del lunes. 

Los federales dispararon a las llantas de la camioneta. Ya detenido el vehículo, Leyzaola bajó a identificarse y reclamar 
la acción. Pero no ha querido responder por qué no detuvo su unidad, como marca el protocolo. Sólo insiste que se 

encontraba en una zona segura. 

Que también se investigará por qué la mujer muerta en el enfrentamiento entre reos ingresó al penal desde el domingo 
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y murió ahí la noche del lunes. 

Se supone que sólo iba a la visita conyugal. Por cierto, la mujer era una niña de sólo 15 años. 

Que a pesar de que Ernesto Cordero se negó a comentar sobre las pocas preferencias que tiene entre los panistas 

como precandidato a la Presidencia, su círculo cercano sostiene que no abandonará la contienda. 

Lo que no explica es cómo le hará para que el otro candidato del gabinete —Alonso Lujambio— decline en su favor. 

Que Santiago Creel presentará este miércoles el autobús en el que recorrerá el país con miras a conquistar la 

candidatura del PAN a la Presidencia en 2012. 

Que si bien la hermana del presidente, Luisa María Calderón, casi segura candidata panista a la gubernatura de 
Michoacán, asegura que Nueva Alianza también apoyará su postulación, el PRI y su candidato, Fausto Vallejo, aún 

siguen buscando que el partido de Elba Esther Gordillo los apoye en los comicios de noviembre próximo. 

Que los comerciantes del Centro Histórico opuestos a la Línea 4 del Metrobús son apoyados por el grupo de René 

Bejarano y Dolores Padierna, para acotar el liderazgo del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. 

¿Será para reafirmar la amistad entre El Carnal y El Peje? 

Que la más feliz de que los crímenes contra mujeres fueran tipificados en la Ciudad de México como feminicidios fue la 

directora de Inmujeres DF, Martha Lucía Micher, y lo demostró con un efusivo abrazo que dio al procurador Miguel 

Ángel Mancera, cuando ya todos los funcionarios se habían retirado del edificio del GDF. 

―Eres nuestro angelito‖, le dijo. 

(redacción página 04) 

Milenio-Con todo, la disputa en los tribunales: Aunque los tiempos marcan el mes de noviembre como límite para 
resolver las impugnaciones generadas en la pasada elección municipal, es probable que antes de esa fecha queden 

resueltas, y que en algunos casos podría hasta revertirse el resultado. Hay al menos dos municipios donde la intervención 

directa de la Iglesia a favor de un candidato quedó debidamente documentada, por lo que las autoridades electorales 
podrían ordenar la reposición del proceso. Los tribunales tienen tiene identificada la casilla, la sección, y al párroco que el 

día de los comicios, aprovechó el púlpito para pedir abiertamente el voto para un candidato con el cual siempre 
simpatizó. Esa misma situación se repitió en otro municipio, y como ya existe un antecedente en Hidalgo, es posible que 

se repita la elección. Se habla de otros dos más donde lo apretado de la elección da margen a pelear en los tribunales, y 
es precisamente lo que desde ahora están haciendo los partidos políticos. Los recursos presentados por la oposición ante 

los tribunales estatales en 10 de las 84 alcaldías en disputa el pasado 3 de julio, se analizan con apego a derecho, y es 

probable que en unos meses haya novedades al respecto. Por el lado del PRI, está peleando con todo el caso de Mineral 
de la Reforma donde la diferencia entre un candidato y otro es de apenas 48 votos. De acuerdo con el PREP, la Coalición 

Hidalgo nos Une (PAN-PRD) obtuvo un total de 15 mil 216 votos, mientras que la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-PVEM) 
registra 15 mil 168 sufragios, es decir, la diferencia es tan escasa que con una sola casilla bastará para modificar el 

resultado. A eso atribuyen en el tricolor, que los panistas busquen anular la elección en Pachuca, donde Gloria Romero 

realizó un excelente papel, aunque no le alcanzó para vencer en las urnas a Eleazar García. La idea del PAN es, según 
dicen, utilizar las impugnaciones presentadas como ―moneda de canje‖ en el hipotético caso de que los priístas logren 

modificar el resultado en Mineral de la Reforma. Eso les permitiría ejercer alguna presión por si les pretenden arrebatar el 
triunfo. Para el dirigente perredista en Hidalgo, Pedro Porras, los documentos con los que el tricolor busca echar abajo 

los resultados electorales ―no tienen fundamento‖, pero hay antecedentes de que sí puede haber sorpresas. (Miguel 

Ángel Vargas, página 03) 

Crónica-Balcón, político… 

¿Qué pasó con las encuestas?: Para futuros comicios, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) deberá ser más 
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cuidadoso en la selección y contratación de las empresas encuestadoras, que le permitan evaluar el avance de sus 

candidatos y las posibilidades de triunfo, y no confiarse de las que eligió para las elecciones del año pasado y las 

recientes. Hace un año, la víspera de las elecciones de gobernador y diputados locales, las expectativas del PRI eran de 
un rebosante optimismo, pues las encuestas ubicaban al candidato de la coalición PRI-Panal-PVEM, Francisco Olvera Ruiz, 

con una amplia ventaja sobre su adversaria, Xóchitl Gálvez Ruiz. Es más, el mismo día de la elección, la alegría afloraba 
en los rostros de los priistas, que daban por descontado el triunfo y con un margen de ventaja que rondaría los 20 

puntos porcentuales. Al final, el triunfo se dio sólo por cinco puntos de diferencia, lo que animó a la oposición a ir a los 

tribunales y prolongar la incertidumbre del triunfo, cantado semanas atrás. Omar Fayad Meneses, presidente estatal del 
PRI, salió la tarde del tres de julio a cantar triunfos, basado dijo, en las encuestas a boca de urna, elaboradas por la 

empresa Mitofsky. Al final fallaron las encuestas. En Huejutla, un día antes, los priistas cantaban ya la victoria de Said 
Fayad, pues Mitofsky daba una ventaja de 21 puntos sobre su más cercano adversario. Al final, arrasó el candidato de 

Convergencia. Mitofsky, según los priistas, daba también ventaja en Tulancingo, Mineral de la Reforma, Pachuca e 
Ixmiquilpan, donde al final perdió el PRI. Algo o mucho tendrá que hacer el tricolor para que las encuestas coincidan con 

los hechos, si se quiere mantener en el poder en el 2016. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-PAN, con convocatoria pero sin acuerdo: Las negociaciones para postular a Raimundo Ordoñez Meneses 
como candidato único a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) parecen 

empantanadas, aunque no es uno solo el gestor que busca convencer al secretario de finanzas, Alejandro Moreno Abud, 

de desistir en sus aspiraciones de dirigir a este instituto político, aunque sus posibilidades de un triunfo son menores a las 
del secretario general con funciones de presidente. Moreno Abud, quien tejió en los últimos años una buena relación con 

un alto porcentaje de los 56 consejeros que serán los que el 11 de septiembre elijan al cuarto presidente del PAN en 
Hidalgo, puede tener una mala experiencia si persiste en postularse, porque el control del Consejo Político Estatal no lo 

tiene y sí las expresiones que apoyan las aspiraciones de Ordoñez Meneses. Además los intentos de la ex candidata al 
gobierno del estado de Hidalgo nos une, Xóchitl Gálvez Ruiz, de entrometerse en la vida interna de Acción Nacional 

mucho daño le hacen a Alejandro Moreno, ya que se ha convertido en su cabildera entre personajes del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN), cuando ya se edificó un bloque local para frenar su persistente intención de intervenir en la vida 
partidista, cuando no es militante no adherente. Raimundo Ordoñez, no obstante su origen priista, representa la 

posibilidad de acuerdos de respeto mutuo de las principales corrientes y personajes blanquiazules, factor para aspirar a 
una contienda competida en por lo menos tres distritos hidalguenses en las elecciones para presidente y senadores de la 

República y diputados federales del próximo año. La elección será el 11 de septiembre, previo registro de aspirantes, el 

que se cierra el 27 de agosto, para el que muchos esperan hayan logrado convencer a Alejandro Moreno Abud de que se 
sume a la candidatura de Raimundo Ordoñez, para evitar cualquier síntoma de fractura o división, lo que también 

representaría el azotón de puerta definitivo para Xóchitl Gálvez, a quien le mueve sólo su interés por encabezar la 
primera fórmula de candidatos del PAN al Senado de la República. (Alberto Witvrum, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil Negro:  

PRISCO GUTIÉRREZ  Y LA GIRA DE CREEL POR LA HUASTECA EN DÍA DE SESIÓN Hace unos días se dieron a conocer los 

nombres de los diputados faltistas así como de los descuentos que se les hicieron. Fueron ONCE DIPUTADOS  y entre 

ellos está el diputado PRISCO GUTIÉRREZ, del PAN.  A excepción de PRISCO, los legisladores aceptaron que habían 
faltado a sesiones aunque decían tener alguna razón que no hicieron valer. El señor diputado del PAN alegó que era 

injusto que se le calificara de faltista porque él sí había asistido a las sesiones y que en todo caso parece ser que 
argumentó que si no estuvo en alguna sesión era porque andaba gestionando cosas para sus representados. Sin 

embargo en la página de SANTIAGO CREEL que busca ser candidato del PAN, se informa que el ahora senador con 
licencia estuvo de gira por la Huasteca hidalguese para apoyar en ese momento a los candidatos panistas a presidentes 

municipales. Y se dice en la información de la página de don Santiago que  en el acto de apoyo del candidato para el 

municipio de Xochiatipan estuvo el diputado PRISCO GUTIÉRREZ. Si era día de sesión, el señor diputado faltó para irse a 
un acto político, no de gestión para sus representados. Por lo menos es lo que se puede colegir de los datos ya 

señalados. No, si más pronto cae un hablador que un cojo. Digo. *¿QUIÉN PARA EL SENADO? En el 2012 no sólo se elige 
Presidente de la República, se eligen también nuevos senadores de la República, un cargo que se pelea con todo por su 

alto significado político además de otros aspectos. Hidalgo tendrá nuevos senadores y por lo mismo habrá candidatos en 

unos meses. El PRI que se vislumbra como el partido poderoso para esa jornada tiene varias cartas para esta elección. 
Apunte usted entre los que suenan para ese puesto por nuestro estado: MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ SOTO, CAROLINA 

VIGGIANO, MIGUEL ÁNGEL OSORIO, DAVID PENCHYNA, OMAR FAYAD, ROBERTO PEDRAZA, JOEL GUERRERO, PAULA 
HERNÁNDEZ, JOSEÁ ANTONIO Y JORGE ROJO, entre otros. Por el PAN parece que irá XÓCHITL Y DANIEL LUDLOW. Por 

el PRD suponemos que irá LUCIANO CORNEJO y de los otros partidos la verdad no se ve tan claro el asunto aunque el 
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PANAL podría mandar a MOISÉS JIMÉNEZ. En el caso del ex gobernador OSORIO pueden cambiar las cosas, si sus pasos 

se encaminan a una alta responsabilidad en la campaña de PEÑA NIETO quien se ve como seguro candidato priísta, 

porque entonces el camino toma otro derrotero. Cualquiera de los apuntados por el PRI parece tener la fuerza suficiente 
como para ganar una campaña para el Senado, pese a las cifras que una y otra vez maneja la señora de Tepa. *LAS 

TELEFONISTAS DE PALACIO DE GOBIERNO El papel que juegan las recepcionistas y telefonistas en una administración 
pública es muy importante, tanto que en muchas ocasiones se dice que tal gobernante es así o de este modo, de acuerdo 

al trato que se recibe de la encargada de recepción o de los teléfonos de atención al público.  En Palacio de Gobierno las 

telefonistas tienen el don de la amabilidad y del buen trato. Lo hacen bien. El tono de voz da confianza lo que es bueno 
para la administración estatal. Recuerdo en este momento los nombres de PAOLA Y ROSY, que contestan el teléfono 

cuando se habla al conmutador para dar orientación al ciudadano. De igual manera de buen trato las telefonistas de 
Comunicación Social,  de Agricultura, de Caasim y en general de todas las dependencias que por lo que se ve han sido 

capacitadas para ser la voz amable del gobierno. Eso es importante, porque en muchos casos, el ciudadano siente que ni 
caso se le hace, por el trato que puede recibir de las secretarias o recepcionista o telefonistas. No parece ser el caso en 

palacio de gobierno. Parece un tema menor, pero no lo es. (Adalberto Peralta, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el diputado panista Prisco Gutiérrez mintió al decir que nunca ha faltado a sesión del Congreso estatal, pues 
quienes lo conocen dicen que el día 23 de junio sí se dio a la fuga por irse a recibir a Santiago Creel en el municipio de 

Xochiatipan y de donde partieron para hacer un recorrido por la Huasteca, por lo que el diputado panista no tuvo tiempo 

para ir al Congreso.  

Lo malo que todos le creyeron cuando se hizo víctima de una supuesta injusticia. 

Que hablando de diputados, el coordinador legislativo en el Congreso estatal, Ramón Ramírez, dejó entrever la 

posibilidad de quitar el fuero a los diputados federales y estatales, pues argumenta que no deben escudarse en el fuero 
para ser impunes, pues es bien sabido que en Hidalgo hay algunos que son señalados en sus municipios por diversos 

delitos.  

¿Qué pensarán los demás diputados, apoyarán la iniciativa? 

Que varios vecinos de la zona de La Concepción están un poco confundidos, pues dicen que han notado la presencia 

desde hace unos días de la Policía Federal y hasta elementos del Ejército, aunque esto obedece, dicen, a que una 

personita muy importante se encuentra cerca de la zona pasando el verano y jugando futbol. Hasta dicen que se trata del 
hijo de un importantísimo funcionario federal. 

Que los policías de Mineral de La Reforma, de plano fueron señalados por el propio alcalde, Miguel Escamilla, por no 

saber escribir bien y tener muchas faltas de ortografía en las infracciones y reportes policiacos, pues dicen que en la 

mayoría de ocasiones nadie entendía lo que querían decir, por lo que ya los mandaron a un curso de ortografía y 
redacción para que las infracciones estén bien escritas y argumentadas. Ojalá funcione. 

Que a quienes se les vio muy juntitos compartiendo la sal en un evento religioso fue al Procurador de Hidalgo, 

Alejandro Straffon y al panista expulsado, pero que trabaja para el ayuntamiento capitalino, Adrián del Arenal, a 

quienes se les vio dialogando muy contentos, pues no paraban de sonreír. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―En el caso del que se fue a Juárez, se reportaba sin falta cada ocho días conmigo como si yo fuera su papá, no los 
dejamos solos.‖ 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

Rafael Cravioto, director de Intercambio académico de la UAEH, sobre los alumnos que van a estudiar un semestre a 

otro estado o país.  

―Lo más grave es en Santiago de Anaya, donde estamos preocupados por la persecución laboral, cuando le conviene al 

alcalde ataca a sus trabajadores manifestando que no existe su organización.‖ 

Jesús Medina, secretario de la Federación de Sindicatos Municipales, sobre el presunto hostigamiento de algunos 

alcaldes.  

―El ex secretario del PRD está acudiendo a las instancias federales que corresponden, pero mientras tanto si está fuera 

del partido.‖ 

Marco Rico, vocero del PRD en Hidalgo, sobre la situación de Aldo Molina. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

 que después de llegar tarde al registro para buscar reelegirse como dirigente del Sntsa en Hidalgo, Sonia 
Ocampo logró que el Comité Nacional la aceptara como candidata, luego de que analizara el caso, lo que violó los 

estatutos de mismo sindicato. Con ella, serán tres planillas que busquen dirigir este instituto de trabajadores. 

que en Huejutla, el candidato perdedor, el priista Said Fayad, ahora presume lo que no logró en campaña, pues 

pregona que cuenta con más de 28 mil firmas para evitar que Alfredo San Duval Román, candidato ganador, tome 

protesta como alcalde. Lo extraño es que el priista ha logrado más firmas que votantes. 

que al interior del PAN ya se habla de que solamente se inscribirán dos candidatos a buscar la dirigencia del Comité 

Directivo Estatal, que son Raimundo Ordóñez y Alejandro Moreno Abud. Los que saben dicen que a Ordóñez lo 

apoyan el grupo que dirigen Marisol Vargas, Daniel Ludow y Yolanda Tellería, quienes a final de cuentas tomarían 
las riendas de este instituto. 

Además, los panistas señalan que Ordóñez no cumple los estatutos, pues cuenta siquiera con tres años como militante 

de Acción Nacional. 

que las autoriades de Alfajayucan, Tecozautla, Omitlán, Cuautepec, Cardonal y Santiago de Anaya se niegan a reconocer 

a los sindicatos de sus ayuntamientos, a más de dos años de haber asumido sus responsabilidades. Ahora, habrá que ver 

que reacción tendrá la secretaria del Trabajo, Mayka Ortega, a quien se le ha visto más preocupada por sus actividades 
partidistas que por su encargo. 

que Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, descartó una posible salida del 
gabinete de Francisco Olvera, luego que, dijo a sus subordinados, logró que Genaro García Luna, secretario de 

Seguridad nacional, le reiterara su apoyo. Sin pudor, el funcionario dijo a su equipo cercano que si antes era difícil su 

salida, ahora es inamovible. 

que en el Congreso del estado los diputados locales pretenden hacer en tres días lo que no hicieron en cuatro meses. A 

marchas forzadas y con sesiones extraordinarias, los legisladores quieren sacar los pendientes legislativos y dejar todo en 

orden y no preocuparse antes de irse a sus ―inmerecidas‖ vacaciones que durarán un mes. 

que algunos de los ―operadores políticos‖ que presumieron que ya casi se mudaban al Estado de México para seguir 

acompañando al ex gobernador Miguel Osorio en su encargo en el CDE ya se les vio de nueva cuenta en los cafés y los 

comederos oficiales de Pachuca y ahora dicen que su próximo destino será la Ciudad de México. ¿Será? 
  

 (Redacción, Pág. 03) 
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Independiente-El Socavón: El poco fomento a la lectura comienza por el desconocimiento de docentes de libros obligados por 

la SEP... Un ciego no puede guiar a otro  (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El Congreso Nacional de mujeres priistas de Actopan tiene en sus objetivos promover e 

incentivar el sano desarrollo del sector femenino, así como prevenir riesgos en su salud. Por ello organizamos la primera 
carrera atlética ―Mujeres Saludables‖, en la cual habrá 110 participantes en un recorrido de 5km, que iniciara en la 

comunidad del Boxthà el próximo domingo… (Redacción, Primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Tras la derrota sufrida por el PRI en los comicios municipales de Mineral de la Reforma, en Radio Pasillo se escucha 

que el alcalde Miguel Escamilla Baños emprendió un “programa administrativo” cuyo propósito es sacar a todos los 
“aviadores” de la nómina del ayuntamiento. 

Y es que el panista Luis Enrique Baños Gómez, quien ganó la contienda por 48 votos de diferencia contra el tricolor 

Filiberto Hernández Monzalvo, ha dicho a sus cercanos que en cuanto se sienta en la silla el próximo 16 de enero 

emprenderá una “cacería de brujas” contra su antecesor. 

Así, mientras Miguel Escamilla ordenó a su área de Comunicación Social restringir las invitaciones de prensa a sus 
eventos, a fin de no tener que responder preguntas incómodas, el blanquiazul prendió una veladora para implorar que el 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) no revoque su triunfo, pues bien sabe que la anulación de una sola 

casilla sería suficiente para modificar la planilla vencedora. 

En Radio Pasillo se escucha que las reuniones a puerta cerrada entre los regidores de la fracción del PRI del 
ayuntamiento de Pachuca han sido una constante durante las últimas semanas. 

Algunos aseguran que los ediles trabajan horas extra para sacar adelante todo el trabajo pendiente antes de que 
concluya el trienio, pero también hay quienes dicen que el motivo de estas juntas es encuadrar la forma de darse un 

buen bono de retiro. 

Suena en Radio Pasillo que Teresa Samperio León busca la dirigencia del PRD en Hidalgo y parece que la cosa va en 

serio, pues ya fue propuesta formalmente para encabezar los destinos de la agrupación del sol azteca. 

Hasta el momento, la pachuqueña y la ex diputada local María Estela Rubio Martínez, originaria de Ixmiquilpan, son las 

únicas personas que han ―levantado la mano” para sustituir en las oficinas de Tierra y Libertad a Pedro Porras Pérez. 

Por cierto, a María Estela Rubio parece que no le ha ―caído el veinte‖ de que ya no es diputada local, pues con 
frecuencia asiste a las sesiones ordinarias del Congreso de Hidalgo, donde se le ve muy cercana al priista Onésimo 

Serrano González. 

Ella jura que su relación con el legislador no es de carácter político, sino que sólo busca su apoyo para sacar adelante 

proyectos productivos en el Valle del Mezquital, ya que, como todos sabemos, Onésimo Serrano también es dirigente 
estatal de la CNC. 

(redacción, página de internet)   

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rodolfo Picazo: El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo con arduo trabajo diario avanza en las 
labores pendientes del organismo a su cargo, finiquitando los últimos detalles y observaciones generados en municipios 

sobre el ejercicio fiscal relativo al 2008, ahora respecto a las labores correspondientes al 2009 éstas se desarrollan 
uniformemente y con un considerable progreso. 

Abajo-Renato Olivares: Desde su llegada como secretario de Turismo y Cultura sobre Olivares Chávez se especularon 

muchas cosas, sobre todo su perfil para el cargo; pero finalmente son los resultados los que cuentan. Bajo ese panorama 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1199  

 

existen varios puntos, por ejemplo, la falta de difusión a eventos realizados en la materia, lo cual sin duda genera bajas 

expectativas. Aún hay camino por andar, ojalá que el rumbo en la dependencia mejore. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SALIDA 

Empieza a notarse que los actuales gobiernos municipales están por concluir y en localidades como 
Ixmiquilpan y Tasquillo cada día hay más baches en sus calles pero nadie hace algo por repararlos. Las 

respectivas administraciones municipales están totalmente enfocadas en el cierre de la gestión y dejaron ya de lado 

varios de sus programas y acciones sociales. Es una lástima que en estos dos casos el saldo de tres años sea de 
atraso y división entre las comunidades que los conforman. De igual manera, el tema de la inseguridad en 

Tasquillo es un asunto que preocupa de forma importante a los habitantes. 

ESTRUCTURA 

Se habla en las filas del priismo en Pachuca que una nueva organización o estructura se prepara y ya 

existen algunos acercamientos con líderes de barrios, colonias y fraccionamientos. Según los grillitos estos 
esfuerzos tiene miras a largo plazo, pues de entrada podrían servir para impulsar la candidatura al senado de una 

diputada federal en funciones, pero el concepto busca mantenerse al menos hasta el 2016. 

SESIÓN 

Ayer el comité estatal del Partido Acción Nacional sesionó para convocar al consejo, organismo 
responsable de emitir la convocatoria para la renovación de su presidencia. Los grillitos del PAN dicen que 

hay confusión con el Artículo 90 de sus estatutos que mandan a que el secretario sustituya al presidente 
en sus funciones hasta tres meses, en caso de ausencia temporal, pero sólo 60 días si es definitiva, tal es el 

caso de Gonzalo Trejo Amador, quien presentó su renuncia al cargo. Así que hasta hoy han transcurrido 27 días 
de la separación de Trejo y sigue sin emitirse convocatoria alguna para la renovación de su presidencia. Por si fuera 

poco, los grillitos del blanquiazul dan por hecho que en las instancias estatales electorales les darán un revés a su victoria 

en el municipio de Mineral de la Reforma, donde sólo ganaron por 48 votos de diferencia. De ahí que ya hablan de ir a 
los tribunales federales para reforzar su triunfo en uno de los municipios más importantes de Hidalgo. 

(Redacción, pág. 02) 
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